



Se decreta alto el fuego en la frontera de Tailandia y Camboya

Description

(Bangkok) El primer ministro interino de Tailandia, Phumtham Wechayachai, afirmó hoy que la frontera entre su país y Camboya está ahora tranquila nuevamente, en virtud del alto el fuego acordado la víspera en Malasia.

El político reconoció la existencia de tranquilidad pese a algunos enfrentamientos menores que ocurrieron después de la entrada en vigor del pacto, algo que el Ministerio de Defensa Nacional de Camboya negó rotundamente.

Wechayachai confirmó que, este martes, se celebraron reuniones entre las regiones militares de ambos países implicadas en el conflicto limítrofe para debatir y coordinar los pasos de la plena aplicación del alto el fuego.

Cada uno de los ejércitos ratificó la puesta en práctica del acuerdo a lo largo de los poco más de 800 kilómetros de frontera compartida.

A criterio del primer ministro camboyano, Hun Manet, lo acordado en Malasia marcará además el fin de los enfrentamientos entre los dos países y el comienzo de la reconstrucción de la confianza y la futura cooperación.

La actual etapa de confrontaciones comenzó el 24 de julio y ha cobrado 38 víctimas mortales de las dos naciones, varias de ellas civiles, decenas de heridos y casi 300 mil personas desplazadas.

El pleito combina elementos históricos no resueltos, pues la frontera fue cartografiada por Francia en 1907 (época colonial), pero sigue teniendo varios puntos sin demarcar, que han propiciado enfrentamientos a lo largo de los años.

Camboya elevó el pleito territorial a la Corte Internacional de Justicia (CIJ), a inicios de junio, y justificó el acto como un intento de brindar una solución pacífica basada en el derecho internacional, en tanto Bangkok abogaba por llegar a un acuerdo de forma bilateral.

El 28 de mayo, el encuentro de los Ejércitos de los dos países en una zona fronteriza sin demarcar y reclamada por ambos gobiernos, culminó en una pugna que ocasionó la muerte de un soldado camboyano.

Por otra parte, el 23 de julio, un soldado tailandés perdió su pierna derecha, al pisar una mina terrestre en un territorio fronterizo en Ubon Ratchathani.

Numerosas naciones y organismos internacionales instaron, por estos días, a los gobiernos en pugna a resolver la cuestión a través del diálogo.

Según lo acordado en Kuala Lumpur, un comité transfronterizo sostendrá una reunión en Camboya, el próximo 4 de agosto.

El Maipo/PL

Date Created

Julio 2025

www.elmaipo.cl